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暑い夏！ 寒い話をしよう

「家族介護のため」小笠原教育長は就任一
年でその職を辞することとなった。区長は
「強く慰留した」が、4月1日の目黒区教育
委員会で正式に決まった。後任はエコライ
フ目黒推進協会に再就職してたった一か月
だった尾崎元区画経営部長。前任者も区役

所退職後1年しか社会福祉協議会に在職し
なかったが、今回も同じ。外郭団体は区の人
事の調整弁ではない。区長の任
命責任が問われる事態だった
が、区議会はアッサリこの人事
に同意してしまった！

突然の、教育長辞職―区長の、任命責任

諸説あって、もっとかかるという説も。新国立競技場は
1300億円から、すでに1852億円に跳ね上がった。
現国立競技場お別れイベントを開催した主催者の日本ス

ポーツ振興センターは、文部科学省官僚の天下り団体で五輪
予算分捕り合戦の真っ最中である。
2004年アテネ五輪は当初予算の倍の1兆3958億円に膨

れ上がり、国家財政の破たんを招いた？？最高は北京五輪の
4兆円超だ。

バルセロナ　1992年　150億ドル（1兆5000億円）
アトランタ　1996年　  70億ドル（7070億円）
シドニー　　2000年　  50億ドル（5050億円）
アテネ　　　2004年　140億ドル（1兆4000億円）
北京　　　　2008年　430億ドル（4兆3400億円）
ロンドン　　2012年　400億ドル（4兆400億円）
＊1ドル＝101円で計算。数字は概算

しかし「直接的経費」だけではない。次のような〝隠れた“経
費もあるのだ。

財源の裏付けのない
壮大な公共事業

この東京五輪までに、道路拡幅と「不燃化」事業を仕上げ
ようとの都の計画は、その範囲が広がり、38地区7千㌶と広大
なものに膨れ上がった。目標より小さくなったとはいえ「10年
プロジェクト」には、何と財政計画がない。こんな壮大な事業
を財源の裏付けなしにやるとは、東京都も大したものである。

あきれてばかりもいられない。江戸川区平井2丁目地区で
は、東京都が収用権までチラつかせ説明会を行ったこともあ
り、都議会、区議会に陳情書が提出された。目黒区ではすで
に説明会が行われたが、60年前とは全く事情が変わってお

り、道路拡幅においては改めて地権者多数の同意を得ること
が必要ではないのか。
五輪関連事業に工事が集中し、他の生活関連の公共事業の入

札不調が相次いでいる。まったく本末転倒と言わざるを得ない。

▲アジサイが見頃（中目黒公園）

5月4日、目黒区は保育中の7カ月女児が
昭和大学病院に救急搬送されたとの警察か
らの通報により、保育課が病院にかけつけ
たところ、14時過ぎに真に遺憾ながら死亡
が確認されたと、公表した。3人を預かる家
庭福祉員による自宅保育だった。「事故」は
前日発生しているのに家庭福祉員との緊急
連絡網が機能しておらず、区の対応は後手

後手だった。
警察の死因特定がいつ終わるかわからな

いという理由で、2か月がたっても「調査報
告書」が区側から出されないのは問題であ
る。原因究明はもちろん、さまざまな保育形
態が広がっている中、認可・認可外、公・私立
問わず、子どもの安全にかかわる緊急点検
が必要だ。

保育委託中の死亡事故 安全、一斉点検を！

ギリシャは五輪で財政破たん？？！ 2020年東京五輪は7345億円。
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予定価格は35億3505万円余だった。区立東山小学校を住

区センターとの複合建築にするというもの。
先月22日、4JV（戸田共同企業体、フジタ共同企業体、東急

共同企業体、鴻池共同企業体）が入札したが、価格が合わない
等の理由で、すべて辞退した。そのため、工期を学校と住区分
とに分け、前期と後期で発注することに変更した。前期小学
校建築分は28億7963万円余である。参加資格をゆるくし

（JV代表企業をAランク100位から150位に、など）材料単
価分の価格引き上げを行った。
2度目の入札は6月13日まで行われた。福田・白井企業体、

浅沼・若築企業体、フジタ・中村企業体、東急・三海企業体、鴻
池・青木企業体の5JVが参加したが、今回もすべて辞退に。

建築費＋電気設備工事費など総計で約50億円の事業だ
が、今後、全体計画の見直しを迫られることになる。

大型公共工事（東山小学校
複合施設建設）が、2度にわ
たり入札不調

売却反対の陳情が議会に出されていた
が、区はお構いなしに売却する方針だ。
656.59㎡の上記土地を一般競争入札で7月

10日〜23日に入札参加申し込みを受け、8
月契約引き渡し予定としている。 最低売却
価格は3億2千300万円。

大橋図書館跡地を売却する昨年5月10日区長会会長、副会長が東電
に「各特別区の損害に対し誠実に対応する
よう」申し入れを行った。目黒区について
は、今回4次にわたる「説明」や「協議」があ
り、約1,300万円を賠償請求するとの報告

が、5月15日（木）区議会企画総務員会で行
われた。（ニュースレターで既報の通り、対
象は給食食材放射能検査、校庭等放射線量
調査保管等経費、それにかかった時間外人
件費などの、総経費の一部である）

東電の目黒区への賠償金、1300万円

維新は西のイシンと東のイシンに割れ、「橋下新党」は15億
円を「石原新党」は9億円の政党助成金を受け取る予定。こ
れを、「分党」における分割と呼ぶ……サブッ

世界のトヨタ自動車は、この5年間法人税を納めていなか
った。〝営業利益2兆2900億円で、やっと納税してもらえ
る“
……ガクゼン

アソウ・ヒューマニーセンター2年続けて政府の就労支援事
業受託（主婦を中小企業が雇った場合一人当たり5000円か
ら7000円の助成金が出る）。事業規模は500億円。麻生グ
ループ会長は麻生財務大臣の弟で〜……モウカリマッカ？

『今日日本の大手メディアの報道は「何が事実か」を報ずる意
図はない。「何が安倍首相に好まれるか、好まれないか」が
報道の基準になっている。』（沖縄タイムス・5月27日付け）
……ナルホド

あともう一つ、この問題もあるんですよね。造ったら終わり
じゃないんですよ。
さっき長野の話もありましたけど。これ新しい競技場、維

持費だけでも年間41億円ぐらいかかるっていうことになって
いまして。これ、まかなわなきゃいけないわけですよね。
そうなるとどうするか？というと。 財団のほうが試算してい

まして。

前年にラグビーのワールドカップで、こけら落としなんです
けれども。そのラグビーやサッカーの試合、コンサートだとか
をやるということで。年間48日ぐらいやらないといけない。
こういう問題もあります。

2013.12.7放送・NHK総合「週刊ニュース深読み」より
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中央町一丁目と二丁目の26号線の整備
は、69％の進捗で当初の予定はとうに過ぎ、
6年後へと事業は繰り延べ2020年3月31日
完了へと変更された。
その間も点々と空地は広がるばかり。「東

京の一等地の住宅街」なのに歯抜けの状態が
続いている。都第二建設事務所によると、事
業費の変更は伴わないということだが、資材
費・工事経費は上がっていくのでは。これか
ら仮設道路建設を行っていくという。
道路残地である区有地を暫定利用するべ

きだ。
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副都心線相互乗り入れから早くも1年2か

月。渋谷駅の利用者は5％以上減ったそうだ。
特に東急渋谷駅の朝の乗り換えのラッシュ
アワーは駅改造によって、酷い状態に。（従来
の渋谷駅が建築基準法違反になっていたと
はいえ）地下5階のホームは人であふれ、ラ
ッシュアワー時は身動きが取れない。乗降や
移動の安全はまるであとまわし。こんな状態
で、安藤忠雄設計士の駅つくりに「違反」はな
いのだろうか。一方、東横線祐天寺駅は上下

線の間にもう一本、通過線を作る工事をして
いる。通過線に、特急・急行を通過させる。
通過線とはいえ、これまでの安全対策は、こ
れからはすべて自動列車制御と自動停止に
任せられるだろうから、利用者の多い朝夕を
中心に安全確保が後退することにならない
だろうか。また計画図面上は、上りホームを
かなり削るようになっている。これも人が多
い時間帯の安全対策を万全にするべきであ
る。
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前者は暴力事件。全都の学校名、事件内容
が公表された。外部指導者が生徒を殴ったな
どは論外だが、都教委のアンケートに問題が
あった。生徒も教師も校長（学校）も実名での
アンケート。「正直」に書けばやり玉にあが
る。一方で、ありのままにいうとろくなこと

にならないだろうから、過少に、隠して報告
しようという意識が働く。
都教委は莫大な量のデータから事件の背

景にあるものを分析し尽くし、改善にむけた
提言を。自分たちの労力を惜しんで、実名公
表で解決！というのは単純すぎる。

全都で体罰調査、目黒区は
3、4中学校の合同部活で1件。

原町小学校で1件。
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大飯3号機のための新核燃料が、5月20日
未明から翌1日の未明にかけて行われた。い
つ再稼働してもいいように、燃料を準備して
おくためだ。総重量で約4トン、A型核分裂性
輸送物。茨城県から福井県に車両輸送される
わけだから、関係自治体はかなりの数に上る

が、事前通告はない。重大事故の体制は全く
無いといってよい。通過自治体の住民の避難
は、運任せ？但し、電力会社がプレスリリー
スする直前に、おおい町と福井県には通告し
ているそうだが。
新核燃料を一昼夜かけて輸送すると同時

に一審判決を不服とし
て、控訴した関西電力。
判決文を十分に読み込
む間もなくの、超すば
やい対応だ！
重いなやむというこ

とは、電力会社の辞書
にないのだろう。
「大飯原発は地震の
際の冷却や放射性物質
の閉じ込めに欠陥があ
り、原発の運転で人格
権が侵害される危険が
ある」と福井地方裁判
所判決文は断じたが。
地震動に対し、700

ガ ル （炉 心 溶 融 で
1260ガル）で十分と
関電は主張。しかし過
去の地震動はそれをは
るかに超えるものが記
録されている。

人格権をうたった格調ある判決と、
こっそり核燃輸送する電力会社

3.11の地震で六ヶ所再処理工場も外部電源を喪失した。故・高木仁三郎さんは、地震などにより再処理工場
の濃縮された廃液タンクが破壊される事故が起きた場合の影響を試算した。（図）100㎥の廃液に含まれる放
射能の1％が放出され、そこで一か月暮らすと仮定した場合一般人の許容量を超える被ばくは、名古屋にま
で及ぶという。

再処理工場事故の一評価例

半数死亡半数死亡
札幌札幌

仙台仙台

新潟新潟
東京東京

名古屋名古屋

『核燃料サイクル施設批判』
高木仁三郎 著（七つ森書館） より
『核燃料サイクル施設批判』
高木仁三郎 著（七つ森書館） より

全員退避全員退避

乳幼児・
妊婦退避
1レム

乳幼児・
妊婦退避
　 1レム

10レム10レム

１レム＝0.01シーベルト１レム＝0.01シーベルト

一般人の許容量
0.1レム

一般人の許容量
0.1レム

第19回
東京23区

とことん討論会
〜ごみゼロへのビジョン〜
浅井美鈴さん（京都大学環境

科学センター助教）
in曳舟文化センター

海の生態系の頂点のくじらは
水銀汚染も酷い

国際司法裁判所の南極捕鯨の中止判決があったた
め、各国からの批判をかわそうと、南極は避け北西太
平洋で頭数は半減させて捕鯨を継続しようとの政府
方針。鯨肉はダブつき、利権まみれの捕鯨事業だが、
一度決めたらメンツにかけ辞めない！クジラ肉は水
銀汚染など、小魚から大型魚へ捕食の段階をへて、有
害物質も蓄積されているから、イルカ、クジラ類の汚
染もすすんでいる。これらダブついている肉を「伝統
食」と称して、学校給食で
子どもらに提供、一気に
在庫一掃してきたのが、
この業界・政府のやり方
である。 墨田区観光協会

公有地を利用して…緊急保育を
〜目黒区・待機児童最多の247人、一歳児は最も多く、104
人が認可に入れず〜
これまで「待機児」にカウントしていなかった、育児休業を
延長した人、区の補助を受けているため除外されていた方、
休職中の方、など、他区では待機児に入れているのに、目黒
区では入れなかったのを今回待機児に算入したらこの数字に
なった。保護者らの実感に少しは近づいた？そのため、認可
保育所を希望しても入れない人数は958人、前年度810人
だったので、増加し続けているのがわかる。また4100人の
子どもたちが保育所等での保育を受けている。
一方、都市開発が待機児を増やす側面がある。大橋地区は再
開発ビル内の住居系マンションが整備され、1451人から
1704人へ大幅に人口増となった。区は大規模マンション開
発時に、付帯の保育施設を設けるよう「お願い」通知を出し
ているが、無計画に開発を進めると、こうなってしまう。

2800㎡


